

8x2207

lo mismo. sego. 28-VII-1982. P. 44

Funerales del pedagogo Moisés Mussa Battal

□ Fue un prominente educador, escritor y obtuvo reconocimiento nacional e internacional por su obra en favor de la cultura y de la ciencia

En el Cementerio General fueron sepultados ayer los restos del destacado pedagogo don Moisés Mussa Battal, quien falleció a la edad de 80 años.

El destacado hombre público nació en Valparaíso el 1° de noviembre de 1900. Realizó sus estudios en Rancagua y en la Escuela José Abelardo Núñez de Santiago, titulándose de profesor primario en 1918. Posteriormente se tituló de bachiller y prosiguió sus estudios en el Instituto Pedagógico, donde obtuvo el título de profesor en Castellano y Filosofía, cuya memoria de grado versó sobre "La verdad sospechosa y Le Menteur". Durante los años 1926 y 1927 se desempeña como profesor en la Escuela Normal de Copiapó.

Fue becado por la Universidad de Columbia, en Nueva York, donde obtuvo su título de "Master of Arts" y su diploma como "Teacher of Education". Posteriormente, en la Universidad Central de Madrid se tituló de doctor en Filosofía y Letras, en 1929, completando sus estudios pedagógicos en Roma.

Regresó a Chile en 1930, para asumir funciones como profesor en la Escuela Normal Superior a la vez que ejerció la docencia en los Liceos Valentin Letelier y de Aplicación y en el Instituto Nacional de Bellas Artes.

Desde 1933 a 1939, fue jefe de la Sección Pedagogía del Ministerio de Educación y jefe de Enseñanza Normal a la vez que, simultáneamente, dirigió la "Revista de Educación". Posteriormente tuvo a su cargo la Revista "Occidente".

Al retornar a la docencia sirvió cátedras en el Instituto de Educación Física, Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, Escuela de Enfermería, Escuela de Aviación "Capitán Avalos" y en la Academia de Guerra Aérea, acogiéndose a jubila-

ción en 1952, para rejubilarse el 67, luego de otra etapa importante de labor pedagógica.

El profesor Moisés Mussa fue director de la Asociación Nacional de Profesores de Establecimientos Normalistas, del Circulo de Profesores Chilenos de Ascendencia Árabe, del Instituto Chileno Árabe de Cultura, del Circulo Libanés y de la Juventud Homíense, a la vez que director adjunto del Seminario Americano de Educación Secundaria. Tradujo al español innumerables obras, entre las que se cuentan algunas de Gibran Jalil Gibran. Como autor, publicó "Cuestiones Mínimas de Educación", "Investigaciones Científicas de Educación", "Nuestro Problema Educativo", "Nuestros Alumnos", "Problemas Vitales del Magisterio Chileno", etc.

Ostentaba condecoraciones de la República Árabe Siria, de las municipalidades de Rancagua y Nuñoa. En diversas ocasiones representó a Chile en congresos internacionales.

SUS FUNERALES

En sus funerales se congregaron diversas personalidades, tanto de Gobierno como aquellas vinculadas a lo educacional.

Era miembro de la Gran Logia de Chile, integrante del Supremo Consejo del Grado XXXIII.

En representación de la alta dignidad masónica, hizo uso de la palabra Claro Sanhueza, quien destacó las relevantes condiciones del maestro y pedagogo, a la vez que expresó el pesar del Serenísimo Gran Maestro.

Varios oradores, en representación de distintas entidades culturales, expresaron su pesar y destacaron la personalidad y méritos del educador y escritor Moisés Mussa.

Funerales del pedagogo Moisés Mussa Battal. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Funerales del pedagogo Moisés Mussa Battal. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile